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Marguerite Yourcenar, escritora fran-
cesa, afirmaba que “el descuido es 
un sucedáneo de la mentira”. El Go-
bierno municipal, que dirige María 
José Martínez, se está enrocando 
peligrosamente en la mentira, tra-
tando de justificar acciones injustifi-
cables de varios concejales de su 
equipo de Gobierno, un Ejecutivo 
compartidon con Ciudadanos y apo-
yado en VOX y Acipa, dos formacio-
nes que son cómplices de tanta 
falsedad y reos de cada decisión que 
Martínez toma en perjuicio de los ciu-
dadanos. Es lo que tienen las pre-
bendas, que son caras cuando 
vendes tu alma aún sabiendo que la 
has vendido. 

El grupo Socialista pidió en el 
pleno del pasado miércoles el cese 
inmediato de las dos Tenientes de Al-
calde, Miriam Picazo (PP), delegada 
de Obras y Servicios, y Nerea 
Gómez Barrasa (Ciudadanos), dele-
gada de Cultura, por una grave negli-
gencia en la gestión del Centro 
Cultural Isabel de Farnesio ante la in-
minente llegada de Filomena. 
Ambas, como la alcaldesa y los Ser-
vicios Técnicos municipales, dispo-
nían de escritos tanto del Director del 
Centro como de la sección sindical 
de CCOO en el Ayuntamiento, a tra-
vés de la delegada de Salud Laboral, 
que aconsejaban, por ley, cerrar y 
acordonar el centro cultural ante la in-
minente llegada de un fuerte tempo-
ral. El Gobierno municipal desoyó las 
recomendaciones que pedían el cie-
rre del edificio ante un inminente pe-
ligro de desprendimientos que 
podían poner en riesgo la salud de 
trabajadores, usuarios y vecinos que 
pasasen por la zona. El temporal, al 
final, hizo que se desprendiese parte 
de la cubierta del edificio y causase 
daños, que de haberse producido en 
otro momento, podrían haber ocasio-
nado algún accidente que hubiése-
mos tenido que lamentar. 
Afortunadamente, -algo que celebra-
mos- el incidente sucedió la madru-
gada del 8 al 9 de enero y no hubo 
daños contra la integridad física de 
nadie.  

El Partido Socialista está en su de-
recho de exigir responsabilidades po-
líticas, como ha hecho el Partido 

Popular a nivel nacional con el tema 
relacionado con las vacunaciones 
contra el COVID-19, exigiendo la di-
misión de algún alcalde socialista por 
haberse puesto la vacuna antes que 
los grupos considerados de riesgo, 
circunstancia que también se ha 
dado en otras formaciones. La dife-
rencia es que el PSOE ha actuado 
de inmediato en esos casos, ce-
sando de militancia a quienes hayan 
podido cometer una irresponsabili-
dad. El Partido Popular, sin embargo, 

trata de justificar hechos como el su-
cedido en el Centro Cultural Isabel de 
Farnesio, desviando la atención y 
acusando al PSOE de deslealtad y 
de ‘ensuciar’ con la denuncia lo que 
ellos consideran como un trabajo im-
pecable. Mientras tanto, alcaldesa y 
concejales siguen envueltos en la 
mentira cuando afirman que los infor-
mes técnicos sobre la situación están 
a disposición de los grupos en la Se-
cretaría, otra falsedad corroborada 
por el PSOE al formalizar la petición 
y no encontrar respuesta a pesar de 
ser un derecho recogido en el Regla-
mento Orgánico Municipal. 

El Partido Socialista lo único que 
hace es cumplir con su deber, denun-
ciando acciones que ponen en riesgo 

a la ciudadanía, que es a quienes de-
bemos esa lealtad, una lealtad abso-
luta con la intención de salvaguardar 
sus intereses. El grupo Socialista ha 
demostrado en numerosas ocasio-
nes que el trabajo de sus concejales 
está centrado en tratar de que se re-
suelvan los problemas de los ribere-
ños, y así lo ha certificado tanto en la 
crisis sanitaria del Coronavirus como 
en la crisis meteorológica de Filo-
mena. Nada se nos puede reprochar 
en ambas circunstancias, en las que 
hemos tratado de aportar soluciones 
trasladando al Gobierno municipal, 
permanentemente, propuestas y pe-
ticiones que siempre han buscado lo 
mejor para los vecinos.  

Lo que no va a hacer el Partido So-
cialista es ser cómplice de los hechos 
ocasionados en el Centro Cultural, 
que son muy graves, porque además 
en noviembre ya hubo un desprendi-
miento apuntalado por los bomberos 
en el edificio, hecho que ya ocasionó 
que el técnico y director del centro 
pusiese en alerta a la delegada de 
Cultura que, en su afán por auto pro-
clamarse adalid de la misma en 
Aranjuez, puso en riesgo a trabaja-
dores y usuarios al no atender las pe-
ticiones de quien consideraba que el 
edificio estaba en un serio riesgo. 
Tampoco la delegada de Obras y 
Servicios, que también tenía conoci-
miento de la situación, consideró 
atender dichas peticiones, por lo que 
desde el PSOE consideramos perti-
nente y hasta saludable para el buen 
funcionamiento de esta ciudad que 
las dos Tenientes de Alcalde cesen 
de sus cargos, al mostrar una abso-
luta incapacidad para desarrollarlos, 
como se ha podido comprobar. 

Estas actitudes, la de Martínez y la 
de varios miembros de su equipo de 
Gobierno, no suponen un avance 
para la democracia, lo que suponen 
es una irresponsabilidad política que 
deja en manos de esta ciudad a per-
sonas que han demostrado que no 
pueden seguir gestionándola ni un 
segundo más. La seriedad del 
asunto obliga a sus responsables a 
rendir cuentas con los ciudadanos y 
esas cuentas no pueden ser otras 
que la de poner el cargo a su dispo-
sición.

Uno de los tópicos más repetidos en 
la política española habla de que la 
derecha gestiona bien. Ya sabemos, 
defienden privilegios, desprecian la 
igualdad, tienen tendencia a robar... 
pero gestionan bien. 

El reciente temporal de nieve tam-
bién se ha llevado por delante este tó-
pico falso. Millones de madrileños han 
contemplado, entre estupefactos, de-
samparados y cabreados, cómo 
Ayuso y Almeida han sido incapaces 
de afrontar las inclemencias del 
tiempo con un mínimo de eficacia. 

Calles bloqueadas, aceras intransi-
tables, túneles inundados, árboles caí-
dos, hospitales sin acceso, colegios 
cerrados, transporte público inutili-
zado... Un paisaje de caos y confu-
sión, ocasionado por una tormenta 
largamente anunciada y que se ha 
mantenido durante días y días. 

Mientras tanto, los madrileños solo 
percibían dos escenas, repetidas una 
y otra vez: Ayuso y Almeida poniendo 
excusas y el Gobierno de España po-
niendo trabajo, recursos y solucio-
nes. 

Mientras Ayuso y Almeida balbucea-
ban en televisión sus justificaciones, 
mientras Casado paleaba nieve du-
rante cinco minutos para la tele, mien-
tras Aguado presumía de labia y 
zapatos de ante en el dúplex... los ma-
drileños atrapados por el temporal solo 
podían contar con la ayuda de los qui-
tanieves del Ministerio de Transporte, 
de los agentes del Ministerio del Inte-
rior, de los bomberos del Ministerio de 
Transición Ecológica, de los soldados 
del Ministerio de Defensa, y de la coor-
dinación del Delegado del Gobierno 
de España. 

El modus operandi de la derecha 
española en estos casos suele repe-
tirse, porque actúan de memoria. Son 
siglos de inercia. Primero abdican de 
todo ejercicio de prevención, igno-
rando los anuncios del problema, por 
obvios que sean. Cuando no les 
queda más remedio que reaccionar, lo 
hacen de forma insuficiente, arras-
trando los pies. Enseguida les surge el 
instinto de buscar la oportunidad para 
que, al calor del desastre, algún buen 
amigo haga algún buen negocio. Y al 

quedar al descubierto, inevitablemente 
juegan a desviar la atención y señalar 
falsos culpables. 

Ayuso y Almeida han sido un cero 
en previsión. La Agencia Meteoroló-
gica avisó, Protección Civil alertó, 
cada televisión, cada radio, cada pe-
riódico previeron el temporal... pero 
ellos no se enteraron. El Plan de Incle-
mencias Invernales no se activó en 
nivel 2 hasta cerca del mediodía del 
viernes 8. No se pidió ayuda a la Uni-
dad Militar de Emergencias hasta las 
once la noche, cuando cientos de con-
ductores estaban ya atrapados por la 
borrasca. 

La presidenta llegó tarde a la pri-
mera reunión de coordinación del 112 
y hubo de repetirse la escena para que 
saliera en la foto. De esta manera evitó 
escuchar los lamentos por décadas de 
precarización, privatización y marañas 
de contratistas, que han dejado iner-
mes a los servicios de emergencias de 
Madrid. Olvidaron movilizar hasta el 
domingo a las brigadas forestales. Los 
camiones de bomberos no llevaban 
cadenas. Faltaba sal. Imposible abrir 
los colegios el lunes, claro. Se pedían 
voluntarios, pero nadie les dotaba ni 
les organizaba. 

Las redes sociales ardían por el 
trato desigual a unos barrios y a otros 
barrios, a unos municipios y a otros 
municipios. ¿Cuáles? Los de siempre. 

Cuando llegó la hora de las culpas, 
enseguida miraron a España, como 
Torra. Que si nadie les avisó de la que 
se venía encima. Que si para ver nieve 
era mejor fijarse en Barajas. Que si el 
Gobierno “manirroto” de Sánchez 
debía pagar la cuenta. Que si Madrid 
saca factura de 1.400 millones... 

1.400 millones. Más del triple de lo 
que se planteó para cubrir daños en el 
terremoto de Lorca, que dejó 13 falle-
cidos y 300 heridos. Doce veces más 
que lo destinado a la borrasca Gloria 
y sus 12.000 siniestrados. El doble de 
lo que el Banco Mundial dedicó a cu-
brir daños tras el maremoto de Indo-
nesia en 2018... Para compensar el 
“lucro cesante” decían: 4 millones para 
los socios del Club de Campo, 13 mi-
llones por las pérdidas en las canchas 
de pádel, 2 millones por la baja recau-

dación de la empresa de los parquí-
metros... 

Diez días después de la nevada, el 
43% de las calles de la ciudad de Ma-
drid seguían bloqueadas. Más de 40 
colegios no pudieron abrir sus puertas. 
27.000 escolares en casa. Todos los 
parques cerrados. La basura acumu-
lándose en la vía pública. 150.000 ár-
boles dañados, derribados sobre 
aceras, calzadas y vehículos. Lo peor: 
cientos de heridos por caídas. La ima-
gen dramática: vecinos quitando nieve 
a toda prisa para abrir paso a las am-
bulancias tras la explosión de la calle 
Toledo, doce días más tarde. 

“¿Qué habría sido de Madrid sin la 
colaboración de otras administracio-
nes?”, preguntaba Ángel Gabilondo en 
el parlamento regional. Y es que gra-
cias a la rápida y eficaz movilización 
de recursos por parte de la Delegación 
del Gobierno de España, los madrile-
ños pudieron atemperar los efectos del 
desastre. Transportes movilizó 1.300 
máquinas quitanieves y cerca de 
10.000 trabajadores de RENFE, ADIF 
y AENA. Interior, 48.000 efectivos de 
la seguridad del Estado. Defensa, 
1.500 militares y 450 vehículos. Tran-
sición Ecológica, 5 brigadas y más de 
200 operarios. Y habrá ayudas para 
todas las zonas “catastróficas”, pero 
con rigor, con diligencia, y sin extrava-
gancias. 

Funcionó el Gobierno de España. 
Cumplieron los trabajadores públicos, 
una vez más. Se esforzaron miles de 
voluntarios rescatando conductores, 
despejando calles, liberando hospita-
les y colegios. Los madrileños volvie-
ron a dar ejemplo de civismo y de 
paciencia. 

Fallaron ellos, como cada vez. Los 
que dicen gestionar bien. Los que 
siempre llegan tarde y mal. Los que en 
cada ocasión buscan culpables ajenos 
para la incompetencia propia. 

La Comunidad de Madrid no se creó 
para cumplir un destino histórico, ni 
para satisfacer reivindicación identita-
ria alguna. Esta Comunidad solo tiene 
una razón y un propósito: prestar ser-
vicios a la ciudadanía. Si sus dirigen-
tes no sirven para esto, ¿para qué 
sirven?

opinióneditorial

Enrocados  
en la mentira

Temporal de incompetencia
Artículo de Rafael Simancas, secretario general del GPS en el Congreso, 

publicado en www.psoe.es
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El Gobierno municipal, apoyado en 
sus socios de Gobierno, VOX y Acipa, 
y en la abstención de InPar y Unidas 
Podemos, ha vuelto proteger, en este 
caso, a sus dos tenientes de alcalde, 
Miriam Picazo, delegada de Obras y 
Servicios, y Nerea Gómez, delegada 
de Cultura, ante la nefasta gestión, 
que desembocó en una grave negli-
gencia, en la gestión del Centro Cultu-
ral Isabel de Farnesio ante la falta de 
previsión por la llegada del temporal 
Filomena, derrumbándose parte de la 
cubierta del edificio que, de haberse 
producido en otra franja horaria, pu-
diera haber provocado daños contra 
la integridad física de trabajadores, 
usuarios o vecinos que transitaran por 
la zona.  

El Grupo Socialista pedía en su pro-
puesta el cese de las dos tenientes de 
alcalde al tener conocimiento, a través 
de un escrito registrado por la Sección 
Sindical de CCOO en el Ayuntamiento 
de Aranjuez, de fecha 10 de diciem-
bre de 2020, de varias incidencias en 
la fachada y el tejado del Centro Cul-
tural Isabel de Farnesio. En el escrito, 
la sección sindical informaba que el 
día 9 de diciembre de 2020 recibieron 
comunicación del director del Centro 
Cultural, en un escrito dirigido a la de-
legada de Prevención de CCOO, de 
una intervención de los Bomberos en 
el centro. Además, se les informó que 
se había dado traslado a la delegada 
de Obras y Servicios, Míriam Picazo, 
así como a la concejala de Cultura, 
Nerea Gómez, y también a la alcal-
desa, María José Martínez y a los Ser-
vicios Técnicos municipales. 

El comunicado expresaba que por 
incidencia se podía calificar como 
riesgo laboral grave o inminente todo 
aquel riesgo para la salud de los traba-
jadores y usuarios del Centro Cultural. 
Además, rogaban al Gobierno munici-
pal que se adoptasen urgentemente 
las medidas oportunas para su resolu-
ción en base a la ley del Derecho a la 

Protección frente a los Riesgos Labo-
rales. “Además, el Técnico municipal y 
Director del propio centro ya trasladó 
a las dos Tenientes de Alcalde y al co-
mité de Seguridad y Salud el jueves 26 
de noviembre de 2020, la caída de pla-
cas de la cubierta que cubren los ca-
nalones del techo del centro, 
recordando que un mes antes ya había 
habido una intervención de bomberos 
saneando un esquinazo del primer 
patio, indicando también que 15 días 
antes cayó una placa en el segundo 
patio”, ha expresado el concejal Socia-
lista Óscar Blanco.  

Blanco manifestó que “no hablamos 
de que la situación del edificio, alar-
gada en el tiempo, sea responsabili-
dad del Gobierno municipal, no 
pedimos el cese por no actuar sobre 
el edificio si no  por la situación que se 
estaba produciendo en las últimas se-
manas, de las que alertó el director del 
Centro Cultural y confirmaron los téc-
nicos municipales”.  

El concejal Socialista ha criticado 
que “no se nos hayan remitido los in-
formes, como sí ha hecho el Gobierno 
municipal con el resto de grupos, aun-
que hemos hecho nuestro trabajo y 
conocemos esos informes, y por su-
puesto que conocíamos que hubo ac-
tuaciones el 11 de diciembre en el 
edificio, pero esos informes, que han 
remitido a todos los grupos menos al 
nuestro, responden solo a una pre-
gunta de la delegada y esa pregunta 
es si se podían hacer las actividades 
de navidad en los patios del centro 
cultural y que se respondiese sobre 
los espacios que eran susceptibles de 
utilización y cuáles no y eso es sobre 
lo que informa el técnico, no sobre el 
estado del centro o sobre el períme-
tro".  

Blanco señaló que “lo que dice el 
técnico es que se debe habilitar en los 
patios, por prevención, un pasillo cen-
tral seguro, dejando los alerones al 
margen para evitar posibles despren-

dimientos porque expresa, literal-
mente, que las deficiencias persisten 
a pesar de haber retirado los elemen-
tos móviles del tejado, confirmando así 
la necesidad de actuar preventiva-
mente en todo el edificio". El concejal 
Socialista sostiene que “además, el 
propio director, en el informe posterior, 
dice que esos elementos se pueden 
volver a soltar y que, por lo tanto, hay 
que inspeccionar de manera conti-
nuada la cubierta del centro”.  

Por otra parte, Blanco mantiene que 
“desde el Gobierno municipal se están 
mezclando las cosas. “Hay que sepa-
rar el aspecto de que es cierto que 
nadie podía predecir el incidente, pero 
también es cierto que sí era sencillo 
predecir los desprendimientos habi-
tuales de las cornisas y elementos mó-
viles del tejado, que podrían caer tanto 
al interior como el exterior del edificio 
y sobre eso es sobre lo que no se 
actuó desde el primer momento. Ahí 
es donde está la negligencia. Si se hu-
biera sido prudente y se hubiera ase-
gurado el perímetro, hubiera dado 
igual a la hora que hubiera ocurrido el 
incidente porque el entorno habría es-
tado asegurado”. 

Para concluir, el concejal Socialista 
recordó que “el día anterior a los he-
chos, la portavoz de nuestro Grupo 
Municipal, alertó al gobierno sobre la 
situación de tres edificios municipales 
y se les pidío que ante la tormenta que 
venía se actuase preventivamente. No 
se nos hizo caso a pesar de haber ac-
tuado con absoluta lealtad. Sin em-
bargo, se ha cuestionado por qué se 
quiere tapar esta negligencia desde el 
gobierno y los partidos que le apoyan 
desde la oposición y ha anunciado 
que “tanto la negativa a facilitarnos los 
informes como si ha habido o no ne-
gligencia, lo aclararán los tribunales, 
porque es nuestra lealtad con los ciu-
dadanos y, por responsabilidad, de-
bemos ponerlo en manos de la 
justicia”. 

El pleno de la Corporación aprobó, con 
los votos favorables de PSOE, Acipa, 
InPar y Unidas Podemos, la propuesta 
presentada por el grupo Socialista para 
instar a la Comunidad de Madrid a que 
tome medidas más drásticas para paliar 
los efectos del COVID-19 y garantizar la 
salud de los ciudadanos.  

La propuesta pedía que se solicitase al 
Gobierno de la Comunidad de Madrid 
más ayudas y que se adoptasen medidas 
más restrictivas para garantizar la salud 
de los ciudadanos. Además, pedía que 
se dotase de todo el material, tanto hu-
mano como personal, a los Centros de 
Salud y Hospital, necesario para atender 
las necesidades ante el gran número de 
ingresos y las necesidades que surjan de 
atención a la población que tiene asig-
nada. Por otro lado, exigía que se trasla-
dase en la mayor brevedad posible 
protocolo y fechas de vacunación y que 
se vacunasen todos los ciudadanos asig-
nados en la Etapa 1 de la Estrategia de 
Vacunación Covid. 

Por otra parte, se instaba al Ayunta-
miento de Aranjuez a que se procediese 
a una campaña de concienciación indivi-
dual en el buen uso de las mascarillas y 
de mantener las distancias necesarias, 
tanto en restauración como en el comer-
cio, a que se aumentasen los controles y 
las sanciones a los ciudadanos que no 
respeten las medidas de seguridad, ha-

ciendo especial hincapié en la concien-
ciación positiva de los ciudadanos para 
disminuir los contagios en nuestra ciudad 
y a que se ponga a disposición de la Con-
sejería de Sanidad espacios municipales 
que puedan permitir la vacunación ma-
siva con la distancia de seguridad sufi-
ciente, contando con las características 
que requiere de permanecer un tiempo 
de espera antes de poder abandonar el 
recinto. 

La concejala Socialista Eva Celdrán 
expresó que “la Comunidad de Madrid 
tiene las mismas responsabilidades que 
otras comunidades autónomas en mate-
ria de sanidad y, sin embargo, sí se han 
tomado medidas más restrictivas en co-
munidades de diferente color político o 
en comunidades del mismo signo que la 
de Madrid, como Galicia o Murcia”. Cel-
drán sostiene que “Madrid  está evitando 
los consensos y va con retraso mientras 
que otras Comunidades toman medidas 
más contundentes, pero Madrid siempre 
es la nota discordante, culpando a otros 
y no asumiendo responsabilidad nin-
guna en la gestión de su territorio”. Cel-
drán explicó que “la situación en 
Aranjuez es terrible, con una tasa de in-
cidencia acumulada de 1.687,48 conta-
gios por cada 100.000 habitantes, con 
1.006 casos confirmados”. 

La concejala Socialista ha recordado 
que la Comunidad de Madrid “fue el cen-

tro de la pandemia de España y de Eu-
ropa en la primera ola y también lo es en 
esta tercera ola”. En la región, Aranjuez 
es el municipio más castigado dentro de 
los municipios de más de 40.000 habitan-
tes en toda la Comunidad. Celdrán ha 
manifestado que “el Gobierno de Díaz 
Ayuso decide no contratar personal sani-
tario suficiente pero sí gastar más del 
doble de lo presupuestado en un hospital 
con múltiples deficiencias y sin los me-
dios humanos sanitarios suficientes pre-
parados para dar una atención de 
calidad, y no solamente al enfermo sino 
también al profesional que ejerce su 
labor”. Ese personal, además, “lo están 
trasladando de lugares como el Hospital 
del Tajo, y eso que en la propuesta que 
presentamos en octubre de urgencia 
tanto PP como ciudadanos dijeron que 
exagerábamos y nos estábamos adelan-
tando, pues ya pueden comprobar que 
ha sucedido tal y como lo expresába-
mos”. 

La concejala Socialista recordó en el 
pleno que “estamos aquí para solucionar 
los principales problemas de los ciudada-
nos y, actualmente, son la salud y la sani-
dad y para ello habrá que exigirle a quien 
tiene las competencias, y es imprescindi-
ble saber cuál es la situación real y el Go-
bierno de Aranjuez no ha ofrecido datos 
ni ha tenido ningún tipo de iniciativa a la 
hora de actuar”. 

El Gobierno de Martínez y sus socios protegen a las dos 
tenientes de alcalde a pesar de quedar demostrada la 

negligencia en la gestión el Centro Cultural 

El pleno aprueba la propuesta Socialista para instar  
a la Comunidad de Madrid a que tome medidas más 

restrictivas para paliar el Coronavirus

Óscar Blanco: “el PSOE está estudiando acciones legales para llevar este asunto  
a los tribunales y que la justicia dirima si hubo una negligencia grave al no tomar medidas 

de prevención en la gestión del Centro Cultural Isabel de Farnesio ante la llegada  
del temporal Filomena”.

Eva Celdrán: “estamos aquí para solucionar los principales problemas de los ciudadanos y, 
actualmente, son la salud y la sanidad y para ello habrá que exigirle a quien tiene las com-
petencias, y es imprescindible saber cuál es la situación real y el Gobierno de Aranjuez no 

ha ofrecido datos ni ha tenido ningún tipo de iniciativa a la hora de actuar” 
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El grupo Socialista se abstuvo en la 
propuesta presentada por la Alcal-
desa relativa a la aprobación del Plan 
de Actuación para la Gestión del Pro-
grama de Inversión Regional 2021-
2025 en el municipio de Aranjuez. El 
concejal David Estrada expresó que 
“no tenemos nada en contra de los 
porcentajes, es lógico que la aporta-
ción municipal sea del 5% mínimo 
para hacer viables los proyectos y 
también es coherente que sea el 25% 
lo que se aplica a gasto corriente, 
por necesidades presupuestarias, 
pero lo que no nos convence, y de 
ahí nuestra abstención, es que se 
desconoce la asignación inicial de 
este PIR 2021-2025 y, por lo tanto, se 
desconoce cuánto se va a aplicar a 
gasto corriente”. Estrada manifestó 
que “lo estamos haciendo por por-
centaje sobre una asignación que se 
desconoce, al menos por nuestra 
parte”. Estrada recordó que “res-
pecto al PIR anterior, conseguimos 
que la asignación fuera superior a la 
que inicialmente nos comunicaron, 
dadas las peculiaridades de las inter-
venciones de las obras en nuestro 
municipio, y pensamos que para pla-
nificar bien los porcentajes que hoy 
se van a aprobar necesitamos cono-
cer cuál va a ser la asignación por 
parte de la Dirección General. En 
este sentido ls FMM manifestó la im-
posibilidad de calcular el porcentaje 
destinado a gasto corriente porque 
se desconoce. Por lo tanto aproba-
mos un porcentaje sobre una canti-
dad desconocida”. 

 
Cuenta General 
 
El PSOE votó a favor de la propuesta 
presentada por la Delegada de Ha-
cienda sobre la aprobación definitiva 

de la Cuenta General del Ejercicio 
2019. El concejal Socialista Luis Ja-
vier Benito ha expresado que “enten-
demos que este acto es de 
aprobación de la Cuenta General for-
mada por la intervención y no está 
sujeta a directriz política, tan solo, y 
no por ello menos importante, refleja 
el estado de las cuentas, no se so-
mete a aprobación la gestión del go-
bierno local, lo que no quiere decir 
que debatamos su gestión, pero no 
debería tener efectos para que la 
Cuenta no saliera adelante, algo que 
no ocurre cuando la derecha del PP, 
Ciudadanos y Acipa están en la opo-
sición, porque intentan sacar rentabi-
lidad política del cuanto peor mejor, 
poniendo en riesgo los planes de em-
pleo, servicios sociales y otras pres-
taciones”. 

Benito sostiene que “esta cuenta 
es de 2019, año el que se produjeron 
las elecciones municipales que tuvo 
como consecuencia el cambio de 
gobierno, cambio que conlleva 
tiempo de adaptación y permite poca 
interacción o pocas modificaciones 
en materia económica en ese año, 
pero el actual gobierno de Aranjuez 
ha tenido una interacción con la eco-
nomía del municipio nula, por lo que 
la influencia del anterior gobierno de 
PSOE-INPAR es total sobre el resul-
tado económico de 2019. El concejal 
socialista ha recordado que “se cerró 
el 2019 con superávit, y no fue el pri-
mer año, ya sucedió en 2018 y por-
que el remanente de tesorería, por 
primera vez en muchos años, fue po-
sitivo, aunque ya lo fue al término del 
primer semestre de 2019, cuando la 
coalición PSOE-INPAR dejaba el go-
bierno”. Benito ha señalado que "no 
solo han sido datos positivos el supe-
rávit y el remanente, hay un informe 

económico del entonces economista 
del ayuntamiento, ahora interventor, 
que arrojaba la evolución positiva de 
las finanzas del Ayuntamiento, princi-
palmente entre los años 2017 y 
2019”. 

Benito ha mostrado su preocupa-
ción “porque a tenor de los informes 
de intervención en 2020, sobre la 
evolución y resultados del Plan de 
Ajuste, no augura que la previsión 
que hacía el economista en mayo de 
2019, de que durante la próxima dé-
cada continuara esa evolución posi-
tiva de las finanzas del Ayuntamiento, 
se pueda cumplir, por lo que les 
queda una enorme tarea de recondu-
cir esta situación a fin de no llevar al 
traste el recorrido tomado en la ante-
rior legislatura”. 

 
IVA en la factura de la luz 
 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta presentada (mediante en-
mienda de transacción) por PP, 
Ciudadanos, InPar y Podemos de la 
instancia al Gobierno de la Nación 
para la reducción del IVA al IVA re-
ducido de la factura de electricidad 
y gas. Luis Javier Benito manifestó 
que “compartimos la preocupación y 
el enfado que provoca la intolerable 
factura de la luz que venimos pa-
gando los ciudadanos y empresas 
de este país desde hace muchos 
años, pero no vamos a votar a favor 
para sumarnos a ese populismo de 
aprovecharse de la sensibilidad de 
los ciudadanos al presenciar ese 
exagerado aumento rápido del pre-
cio de la luz en el mercado mayo-
rista, provocado por la situación 
climatológica y que, además, se 
suma a la factura de la luz como con-
secuencia de la gestión política de 

los gobiernos anteriores, principal-
mente desde los decretos del Par-
tido Popular de 2012 en materia de 
energía y la aprobación de la Ley 
15/2012 de Medidas Fiscales para 
la Sostenibilidad Energética, que eli-
minó el apoyo a las energías reno-
vables y supuso ingresos 
adicionales a las empresas genera-
doras a través del déficit de tarifa”. 
Benito sostiene que la propuesta, en 
su parte propositiva, no concreta 
nada, son generalidades que han in-
cluido en una propuesta de labora-
torio a partir de las medidas que ya 
ha tomado el Gobierno de España, 
por lo que están fuera de lugar, y las 
medidas que ya anunciado el go-
bierno que va a aprobar, además de 
cumplir el acuerdo de gobierno 
entre PSOE y Unidas Podemos en 
materia energética, que sí provo-
cará la reducción de la factura de la 
luz”. El concejal Socialista ha recor-
dado que "entre el 2018 y 2020, el 
precio de la energía se ha reducido 
un 40% con medidas de este go-
bierno. En 2019, el gobierno actual, 
aprobó la Estrategia Nacional contra 
la Pobreza Energética, que supon-
drá una reducción del 25% de la 
factura de aquí al año 2025 a las fa-
milias con bajos o sin recursos. En 
2018 se reformó y optimizo el Bono 
Social Eléctrico, aumentando el des-
cuento en la factura de la luz y se 
aprobó uno nuevo, el Bono Social 
Térmico que da una ayuda directa a 
los consumidores vulnerables para 
energía, calefacción y agua ca-
liente, que se paga desde las Comu-
nidades Autónomas con cargo a los 
Presupuestos Generales del Estado, 
qué en los presupuestos de 2021 
aprobados recientemente, se ha in-
crementado un 16% para llegar a 
1,3 millones de beneficiarios”. 

Benito ha expresado que “este 
Gobierno ha propuesto extraer de la 
factura los costes históricos y crear 
un Fondo Nacional para la Sosteni-
bilidad del Sistema Eléctrico, que 
supondrá una reducción de al 
menos el 13% de la factura final y, 
además, se trabaja en una estrate-
gia para consolidar y acelerar el 
avance hacia un sistema renovable 
y eficiente, energías que práctica-
mente desechó la reforma energé-
tica del Partido Popular de 2013, 
energías que sí provocan la bajada 

drástica del precio de la luz, ade-
más de contribuir en la mejora del 
medio ambiente”. 

Sobre la reducción del IVA en la 
factura, Benito explicó que “la reduc-
ción al 10% nos parece tibia y poco 
valiente, pero con mucha astucia, 
quizás una trampa, buscan una re-
ducción insignificante en el precio de 
la luz para los consumidores domés-
ticos y pequeñas PYMES pero muy 
importante para los grandes consu-
midores que no tienen problemas en 
pagar la luz y no afecta en nada al 
lobby de la energía de este país qué 
son los que están provocando entre 
otros, está costosa factura”.   

Benito entiende que “además la li-
mitan en el tiempo que dure la pan-
demia, podrían haber sido más 
valientes proponiendo que la reduc-
ción se aplique indefinidamente a 
todos los consumidores con una po-
tencia contratada de 3,5 kilovoltios 
en electricidad y consumo hasta los 
10.000 metros cúbicos anuales, eso 
sí beneficia a las familias y no pro-
voca una merma de ingresos por 
IVA que afecte al gasto público tan 
necesario como nos está demos-
trando esta pandemia”. 

 
Limpieza del río 
 
El grupo Socialista votó a favor de la 
propuesta presentada por Acipa 
para exigir a la Confederación Hi-
drográfica del Tajo actuaciones ur-
gentes para paliar los daños 
provocados, entre otros, por el tem-
poral de nieve, así como el cumpli-
miento de todos sus compromisos 
no realizados hasta la fecha. La con-
cejala Socialista Elena Lara expresó 
que “votamos a favor porque cree-
mos que la situación en la que está 
el río es cada vez peor y a raíz de la 
tormenta está lleno de ramas y tron-
cos y es urgente una limpieza. 
Desde Aranjuez hemos defendido 
siempre a nuestro río y, en este sen-
tido, nunca llegaremos a un acuerdo 
con VOX porque el Tajo es una 
cuestión de todos. Respecto a la pe-
tición, Lara manifestó que “por su-
puesto que siempre vamos a estar a 
favor de que Confederación Hidro-
gráfica del Trajo cumpla con sus 
compromisos y le preste la atención 
que necesita al tramo que pasa por 
Aranjuez”. 

Medidores de CO2 
 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta presentada por VOX para ins-
tar a la Comunidad de Madrid a que 
adquiera medidores de CO2 para los 
centros educativos. La concejala So-
cialista, Laura Hernández, señalo 
que “el pleno del mes de noviembre 
ya aprobó por mayoría una pro-
puesta del grupo Socialista que re-
cogía que la Comunidad de Madrid 
dotase, a la mayor brevedad posible, 
a todas las aulas de los centros edu-
cativos medidores de CO2, a fin de 
que la ventilación natural fuese efec-
tiva, reduciendo por tanto la posibili-
dad de contagio de la Covid-19”. 
Una propuesta que usted no votaron 
a favor ni PP, ni Ciudadanos, ni VOX. 
Hernández recordó que el 2 de di-
ciembre, la Comunidad de Madrid 
afirmó que adquirió 5.000 medidores 
de CO2, que está repartiendo a los 
centros educativos públicos de la re-
gión con el fin de controlar que la 
ventilación de las aulas es la ade-
cuada para evitar la propagación del 
Coronavirus. “pero, ¿dónde están?, 
¿por qué no han llegado a Aranjuez?, 
¿era mentira?”. La concejala Socia-
lista e cuestionó “en qué se está gas-
tando la Comunidad de Madrid los 
1.495 millones de euros del fondo 
Covid del Gobierno de España, lo 
que está claro es que a los centros 
educativos públicos, no”. Hernández 
mostró su disconformidad con que el 
Ayuntamiento de Aranjuez, como 
proponía VOX, con el beneplácito de 
InPar, se hiciese cargo de la compra 
de los medidores. “El Ayuntamiento 
de Aranjuez no tiene que asumir 
competencias impropias porque la 
Comunidad de Madrid sea incapaz 
de hacer su trabajo. Es más, si el 
Ayuntamiento asume la compra de 
estos medidores en presupuesto, la-
mentablemente va a recortar otra 
serie de recursos muy necesarios 
para los centros educativos de nues-
tra localidad”. La concejala Socia-
lista concluyó afirmando que 
“Mmedidores de CO2, sí, por su-
puesto, ya los solicitamos en el pleno 
noviembre y que la Comunidad de 
Madrid prometió en diciembre. Pí-
danle a la alcaldesa y al delegado de 
Educación que los reclamen todos 
los días a sus mayores en el Go-
bierno regional”. 

El PSOE vota a favor de la aprobación de la Cuenta  
General de 2019, que arroja un buen resultado por la 

gestión del Gobierno de la pasada legislatura 
El Grupo Socialista votó en contra de la propuesta presentada, de manera conjunta, por PP, 

Cs, InPar y Unidas Podemos, para bajar el IVA en la factura de la luz “por tratarse de una 
propuesta de laboratorio que no beneficia en nada a quienes menos tienen”. También se 

votó en contra de la propuesta de VOX de solicitar a la Comunidad de Madrid medidores de 
CO2 en los centros educativos “porque es una propuesta Socialista del mes de noviembre 

que se aprobó por mayoría y que la Comunidad de Madrid no ha cumplido” 
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El tercer Teniente de Alcalde del Go-
bierno municipal, José González Gra-
nados, volvió a mostrar una actitud 
violenta, irrespetuosa, con insultos y 
vertiendo graves acusaciones contra 
trabajadores municipales y contra el 
grupo Socialista y su portavoz, Mont-
serrat García, en el pleno municipal 
celebrado ayer miércoles. “No es la 
primera vez que González Granados 
muestra este tipo de actitudes con la 
complicidad de la Alcaldesa, que 
lejos de reprobar públicamente este 
tipo de hechos muestra una compli-
cidad absoluta encubriendo las inju-
rias que su concejal vierte, 
constantemente, contra la oposición 
y contra los empleados públicos”. 

García ha recordado que “estas 
actitudes son reincidentes si nos ate-
nemos a varios episodios protagoni-
zados por el concejal del Partido 
Popular; no podemos olvidar que ya 
agredió físicamente a un concejal so-
cialista en unas Comisiones Informa-
tivas, teniendo que ser retirado de la 
sala por varios de sus compañeros, 
que en la actualidad está denun-
ciado por acoso laboral y que la sec-
ción sindical de CCOO le denunció 
públicamente por hechos violentos 
contra otros trabajadores”. La porta-
voz socialista ha lamentado que la al-
caldesa Martínez “continúe 
consintiendo este tipo de actitudes 
con una pasividad absoluta” y ha re-
memorado que “ya hace unos meses 
pedimos el cese de González Grana-
dos por acusar al Partido Socialista 
de ser el responsable de todas las 
muertes que está provocando el 
COVID-19 y de acusar gravemente a 
la concejala socialista, Eva Celdrán, 
de reírse de los fallecidos por Coro-
navirus y de sus familias”. 

La reacción violenta de González 
Granados en el pleno celebrado ayer 
jueves se produjo después de que la 
portavoz Socialista formulase un 

ruego en el turno correspondiente, 
que expresaba que al grupo Socia-
lista había llegado una información 
de que, en el departamento de Par-
ques y jardines, había estado un em-
pleado municipal trabajando, con 
síntomas de Coronavirus, durante 
cinco días y que en el departamento 
eran conocedores. Además, la infor-
mación aseguraba que este trabaja-
dor se había saltado el cierre 
perimetral, decretado por la Comuni-

dad de Madrid, habiéndose despla-
zado hasta Seseña a recoger a un 
responsable del Ayuntamiento para 
llevarle a trabajar. La portavoz del 
grupo expresó su preocupación por-
que, según se había denunciado en 
redes sociales, había 14 operarios de 
la delegación trabajando cuando las 
informaciones de que el PSOE dispo-
nía eran que, prácticamente, todos 
estaban confinados por el positivo de 
COVID-19. El ruego se centraba en 

que González Granados, responsa-
ble de la delegación, informase al 
respeto y explicase la situación del 
departamento.  

“El tercer Teniente de Alcalde no 
solo no respondió, lo que podría evi-
denciar que los hechos son ciertos, 
si no que, además, comenzó a mos-
trar su actitud violenta, acusando a 
otros trabajadores municipales de 
estar, literalmente, ‘tocándose las pe-
lotas en casa’, vulnerando sus dere-
chos laborales, y vertiendo falsas 
acusaciones sobre mi persona, ex-
presando que me he gastado el di-
nero público ‘yendo a comer 
langostas y langostinos’ con ‘mis 
amigos’ los sindicalistas, ”, ha expre-
sado García, que sostiene que “no se 
puede consentir que uno de los má-
ximos representantes del municipio 
vierta este tipo de injurias y acuse a 
la portavoz del grupo con mayor re-
presentación en la Corporación de 
hacer uso del erario público sin mos-
trar ni una sola prueba al respecto, 
además de acusar a los sindicatos 
de gastarse el dinero de todos los 
contribuyentes 'en putas’, porque eso 
ni es tolerable y no lo vamos a con-
sentir y por eso ya estamos estu-
diando acciones legales para llevar a 
este señor a los tribunales, hay lími-
tes que no se pueden traspasar”.  

Para García, “lo más lamentable es 
que la alcaldesa de Aranjuez no tome 
medidas en este asunto, que sus 
compañeros de Gobierno le rían las 
gracias mientras las está exhibiendo 
y que la mayoría de grupos de la Cor-
poración, como ya sucedió en la pe-
tición de cese de hace unos meses, 
sean cómplices y le quiten hierro a 
estos hechos trasladando una ver-
sión a la alcaldesa que no se corres-
ponde con la del grupo Socialista, 
amparándose en la sospechosa de-
saparición de un audio que, en esta 
ocasión, no van a poder ocultar”. 

El Partido Socialista de Aranjuez tuvo 
conocimiento, a través de varias que-
jas que nos trasladaron algunos ve-
cinos de la localidad, de algunas 
incidencias que se estaban produ-
ciendo respecto a las pruebas de an-
tígenos que la Comunidad de Madrid 
está realizando en nuestra localidad, 
en el Polideportivo Agustín Marañón. 
Según estas informaciones, la reali-
zación de las pruebas finalizó una 
hora antes de lo previsto.  

La Secretaria de Salud de la Agru-
pación Socialista, Luz del Pozo, ha 
expresado que “es indignante que se 
esté produciendo esta situación, por-
que el horario que han publicado 
desde el Gobierno municipal para re-
alizar los test de antígenos es en el 
turno de mañana de 9 a 14 horas y 
en el turno de tarde de 16 a 21 horas 
y, sin embargo, nos trasladaron que 
las pruebas ayer miércoles se habían 
dejado de hacer a las 8 de la tarde; 
de hecho, el propio personal sanita-
rio también se preguntaba el por qué 
de esta decisión, algo que deberían 
aclarar desde las instituciones perti-
nentes y explicar quién dio la orden”. 
El grupo Socialista elevó un ruego en 
la sesión plenaria celebrada ayer 
miércoles, en cuanto tuvo conoci-
miento de la situación, para que se 
pusiese solución a la mayor breve-
dad posible. 

“El cierre ha supuesto que un nú-
mero importante de vecinos, que es-
taban citados a esa hora y que se 
encontraban a la espera producién-
dose largas colas, tuvieran que re-
gresar a casa sin hacerse el test y, 
además, se les informó que no se 
sabía cuando se les podía realizar la 
prueba”, ha manifestado del Pozo, 
que ha añadido que “no es tolerable 

que desde la Comunidad de Madrid 
se anime a los ciudadanos a que se 
realicen los test de antígenos y que, 
por una mala organización y falta de 
coordinación con el Ayuntamiento de 
Aranjuez, se les deje sin realizarles el 
test después haberles citado y haber 
aguantado un mínimo de una hora en 
la fila, varios de ellos dejando de lado 
otras ocupaciones personales o de 
trabajo”.  

La situación de la incidencia en la 
localidad por contagios de COVID-
19, con datos que van empeorando 
cada semana y que, a fecha del 26 
de enero, suponen que haya 
1.687,72 infectados por cada 
100,000 habitantes en los últimos 14 
días, “es motivo más que suficiente 

como para garantizar que se realicen 
todos los test oportunos, que sirven 
para descubrir a posibles personas 
infectadas que son asintomáticos y 
que pueden contagiar a otras perso-
nas de su entorno”, ha afirmado la 
responsable de Salud de la Agrupa-
ción Socialista, que ha exigido al Go-
bierno municipal “que depure las 
responsabilidades por el perjuicio 
causado a los vecinos” y ha instado 
al delegado de Salud del Ejecutivo 
local, González Granados, “desapa-
recido en su delegación y en sus fun-
ciones desde el inicio de la 
pandemia, que asuma sus responsa-
bilidades y ejerza en sus obligacio-
nes, algo que no ha hecho desde 
que comenzó la legislatura”. 

La alcaldesa María José Martínez vuelve a encubrir  
la actitud violenta de su tercer Teniente de Alcalde,  

José González Granados, en el pleno municipal 
Montserrat García: “lo más lamentable es que la alcaldesa de Aranjuez no tome medidas 

en este asunto, que sus compañeros de Gobierno le rían las gracias mientras las está exhi-
biendo y que la mayoría de grupos de la Corporación, como ya sucedió en la petición de 
cese de hace unos meses, sean cómplices y le quiten hierro a estos hechos tan graves” 

El PSOE lamenta la falta de planificación y de  
coordinación entre Ayuntamiento y Comunidad  

de Madrid en las pruebas de antígenos que se están  
realizando en el polideportivo municipal 

Luz del Pozo, Secretaria de Sanidad del PSOE Aranjuez: “no es tolerable que desde la  
Comunidad de Madrid se anime a los ciudadanos a que se realicen los test de antígenos y 

que, por una mala organización y falta de coordinación con el Ayuntamiento de Aranjuez, se 
les deje sin realizarles el test después haberles citado y haber aguantado un mínimo de  

una hora en la fila”

 

 
 
 
 

“No lo vamos  
a consentir y por eso 

ya estamos  
estudiando acciones 

legales para llevar  
a este señor  

a los tribunales,  
hay límites que no se 

pueden traspasar”



10 11

Viernes 29 de enero de 2021 
19:30 horas 
La función se ha adelantado una hora, 
pasa de las 20:30 a las 19:30 h. por el 
nuevo toque de queda. 
 
SINOPSIS: 
 
David Suárez repasa su carrera en este 
monólogo no apto para sensibles. De 
‘Vincent Finch’ a ‘Famosos y una vieja’, 
de ‘Late Motiv‘ a ‘Yu, no te pierdas 
nada‘. 

Un espectáculo de una hora en el 
que se llevará al público al límite. No te 
pierdas esta última oportunidad de ver 
el show de humor negro más famoso de 
España en sus últimos pases. 

La comedia negra, la reflexión, y lo in-
cómodo, son las claves de este cómico 
gallego amarillo. No recomendado a 
menores de 16 años. 

 

Sábado 30 de enero de 2021 
18:30 horas 
La función se ha adelantado una hora, 
pasa de las 19:30 a las 18:30 h. por el 
nuevo toque de queda. 
Localidades desde 20€ 
 
SINOPSIS: 
 
Tosca dentro del repertorio de OMIS 
Desde nuestra fundación, además de 
mantener un repertorio de grandes 
nombres de la música española, algu-
nos de ellos recuperados del olvido, y 
de nuestra apuesta por el género lírico 
español, la Zarzuela, no hemos parado 
de incorporar óperas muy conocidas 
del repertorio internacional, como Don 
Pascuale, Traviata o La Serva Padrona 
entre otras. Eso sí, con una visión y una 
puesta en escena que son ya caracte-
rísticos de nuestra Compañía: 

La escenografía limpia y al servicio de 
la historia. El vestuario cuidado hasta el 
último detalle. La iluminación adecuada 
para el servicio de la función. Una im-
pecable dirección de actores y cantan-
tes. 
 
¿Por qué Tosca? 
En tiempos tan convulsos como los que 
nos ha tocado vivir, o precisamente por 
ello, hemos tomado la decisión de 
poner en escena TOSCA. TOSCA por lo 
que cuenta sobre los abusos del que 
tiene el poder. TOSCA por lo que dice 
de la opresión del fuerte y lo único que 
puede pararle, la lucha por la libertad. 
TOSCA, porque es un drama que nos 
representa a todos cuando la desespe-
ración nos lleva a acabar con el tirano 
aún a costa de nuestra propia vida. 
TOSCA porque es el triunfo del amor, si 
es que hay algo de amor en la muerte.

David Suárez:  
La misma mierda por última vez

Tosca: Ópera

cultura. teatro real carlos III

Es cierto, con la última generación 
de políticos, las derechas en Aran-
juez se unen sin problemas, rápida-
mente, y, a veces, faltando al 
mínimo decoro exigible (véase la 
traición de última hora de Ciudada-
nos al PSOE practicando el trile-
rismo). Vox, PP y ACIPA son clones 
y C’s, que aspiraba a ejercer de de-
recha moderada y Europea, acabó 
el experimento con la foto de Colón. 
A la hora de la verdad... prietas las 
filas. 

Es cierto que con la última gene-
ración de políticos, aunque alguno 
de procedencia sindical está muy 
talludito, la izquierda en Aranjuez 
está desunida sin problemas (para 
algunos), rápidamente y, a veces, 
faltando a la mínima solidaridad de 
clase exigible (véase la actitud de 
InPar y Ahora Aranjuez durante dos 
años y medio del anterior mandato 
de la alcaldesa socialista Cristina 
Moreno). 

Grande fue la alegría el día de las 
elecciones municipales de 2015, 
dado que la izquierda sumaba ma-
yoría para gobernar y la experiencia 
pasada de dos gobiernos con parti-
cipación de PSOE e IU había sido 
buena y provechosa para los ciuda-
danos de Aranjuez. También fue 
mejor que buena la experiencia de 
la izquierda en la oposición en el 
mandato del alcalde Cepeda. Tuve 
ocasión de vivir en primera persona 
los cuatro mandatos y tengo un 
grato recuerdo de ellos. Había a 
veces sus más y sus menos, como 
los hay en los matrimonios, los ami-
gos... pero, al final, imperaba el 
sentido común y la responsabilidad 
del bien colectivo y las cosas salían 
adelante. 

Recuerdo los mandatos munici-
pales de 1995 a 2003 en los que 
mandó el PP. Recuerdo como nos 
coordinábamos para ejercer una 
oposición más eficaz, constructiva, 
y por ello útil para los ciudadanos ri-
bereños. Dos hitos especialmente, 
aunque hay otros muchos -pero los 
valoro de menor importancia-, el pri-
mero fue la entrada de los antidis-
turbios en el salón de Plenos, 

enviados por el alcalde Cepeda con 
ocasión de la privatización del ser-
vicio de recogida de basuras y lim-
pieza viaria. En un alarde de 
transparencia, Cepeda dio el con-
trato a la oposición para estudiarlo 
sólo dos días, cuando ellos llevaban 
meses para sacarlo adelante; aun 
así, la labor conjunta de PSOE e IU 
y el enorme esfuerzo que se hizo 
para defender en el Pleno la oposi-
ción al mismo mereció la pena. 
Mejor quedarse con ese recuerdo 
de unidad de acción la izquierda 
que con el de la policía entrando al 
templo de la democracia de Aran-
juez por orden del que debería ser 
“sumo sacerdote” y no defendió la 
democracia municipal. El otro hito 
fue la conocida denuncia que la fis-
calía puso al alcalde del PP, José 
María Cepeda, en 2002 y que dio 
lugar años después a una condena 
al ya ex alcalde del Partido Popular 
por un delito continuado de Preva-
ricación Urbanística. La ardua pre-
paración de toda la documentación 
fue una obra en la que hubo colabo-
ración entre los dos grupos munici-
pales de izquierdas. 

En resumen, un tandem de opo-
sición que funcionó bien y  con ab-
soluto respeto a las especificidades 
de cada partido. La pena es que a 
la hora de gobernar el siguiente 
mandato, Fernando Cuerva, de Iz-
quierda Unida, ya no siguió, con lo 
cual se perdió una excelente rela-
ción humana que hubiera favore-
cido más aún la relación entre los 
socios de gobierno, PSOE e IU. No 
olvidemos que aparte de lo ideoló-
gico y del programa electoral está el 
día a día de la gestión, a veces dura 
y difícil que siempre se ve favore-
cida por las buenas relaciones per-
sonales y de trabajo entre los 
coaligados. 

Sin duda, el futuro gobierno de 
Aranjuez de izquierda se va perge-
ñando ahora. Sin duda el engranaje 
de las negociaciones para formar go-
bierno y el posterior día a día de ges-
tión funciona mejor con el aceite de 
los trabajos en común en la oposi-
ción que con la arena de la discordia.  

En el actual mandato, y mucho 
más en el anterior, hay mucha 
arena que sólo sirvió para que algu-
nos calmaran sus furores políticos 
castigando de la manera más dura 
al PSOE. Primero votaron la inves-
tidura y a la media hora ejercieron 
una oposición más dura que la de-
recha. Se tomaron cumplida ven-
ganza, el uno por haber perdido las 
primarias en el PSOE,  los otros por 
complejo de inferioridad. Tuvo la al-
caldesa Moreno que dar un “zapa-
tazo en la mesa” planteando la 
dimisión para que INPAR y los otros 
se avinieran a apoyar al Gobierno 
en vez de poner repetidamente los 
votos junto a las derechas munici-
pales contra el gobierno socialista 
de izquierdas.  

A día de hoy da la impresión de 
que el “fuelle” va perdiendo fuelle y 
hay que asegurar el postfuelle, que 
para eso es funcionario municipal y 
nunca se llevó mal con los gobiernos 
del PP. En el caso de Podemos tiene 
cierto problema con su portavoz que 
apuntaba muy buenas maneras pero 
ha ido autodeconstruyéndose poco 
a poco sin explicación aparente. Ya 
es raro que a veces de la impresión 
de que hace más oposición Iz-
quierda Unida sin estar presente en 
el Ayuntamiento que Podemos e 
InPar. 

Es una situación de círculo vi-
cioso que hay que darle la vuelta 
como al un calcetín y convertirlo en 
un círculo virtuoso si se quiere tener 
serias posibilidades de gobernar 
dentro de dos años y poco. Si se 
quiere gobernar con un equipo mu-
nicipal cohesionado y con las ideas 
claras para llevar a Aranjuez por la 
senda del progreso y la creación de 
empleo en unos momentos tremen-
damente difíciles.  

No hay tiempo que perder, ha lle-
gado la hora de empezar a funcio-
nar con más coordinación e ideas 
claras. La oposición de izquierdas 
tiene que demostrar que puede, 
quiere y es posible gobernar junta.   

Los ciudadanos de Aranjuez que 
se sienten de izquierdas lo agrade-
cerán.

El calcetín de la izquierda en Aranjuez
José Luis Moreno Tristán


